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2018酒博会探讨全球酒业创新发展

中国酒行业面临产业升级大变革
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高科集团建立
中法教育研究中心

11月12日，中法教育和
研究中心项目签约暨中法职业
教育平台启动仪式举行。中国
高科集团与法国驻华使馆文化
教育合作处签署合作协议，共建
中法教育和研究中心，并宣布正
式启动中心体系内的第一个落
地项目——中法职业教育平台
的筹建工作。

据悉，中法教育和研究中心
及中法职业教育平台是2017年
11月 24日中法高级别人文交
流机制第四次会议期间建立愿
景后的具体实践，是中国高科集
团与法国驻华大使馆文化教育
合作处于2018年7月达成在教
育与科研领域合作备忘录后的
重大落地成果。

据了解，创建中法教育和研
究中心的目的在于推进中法两
国在教育（包括普通全日制教育
及继续教育）、科研及产业技术
研发、孵化等领域的深入合作。
通过整合包括法国国民教育部
在内的、更多法国教育及研究领
域相关公共部门和私立领域合
作伙伴的资源，借助中国高科集
团的渠道资源与运营优势，在中
法两国之间搭建广泛、深入的开
展教育和研究领域各类型交流
活动的桥梁和纽带，打造一个集
技术研究、人才培养、政策咨询
和国际交流等功能为一体的高
层次国际合作项目，服务于地方
产业升级和各类院校发展。

青年报 王娟

美赞臣呼吁
关注早产问题

11月17日，婴幼儿营养品
专家美赞臣公司和中国优生科
学协会联合举办了2018早产儿
关爱讲堂。据了解，上海的早产
出生率高达8%，早产儿出院后
的营养管理和家庭护理是家长
普遍反映的难题。

从2015年开始，美赞臣连
续四年以线上互动和线下举办
讲座的方式普及“袋鼠式护理
法”（简称：袋鼠抱）和早产儿营
养管理与家庭照护知识。今年，
美赞臣还将在杭州、广州、深圳、
成都等50个城市举办上百场早
产儿关爱讲堂，继续强调早产儿
的“平衡地追赶生长”。而美赞
臣一直致力推广普及的袋鼠抱
也因其天然、安全、有效等特性
也被权威机构认可。

为了让更多父母了解“袋鼠
抱”，美赞臣在11月16日至22
日期间，在社交媒体发起“爱的
袋鼠抱”照片征集活动，希望在
普及“袋鼠抱”知识的同时，集合
更多社会声量，呼吁社会各界共
同关注早产现象。青年报 王娟

11 月 16 日，2018
中国国际酒业博览会
（秋季）在上海开幕。据
介绍，此次酒博会主题
为“世界名酒，共享荣
耀”，现场有来自国内外
3000家知名酒企参展，
不同的酒企以不同的企
业文化展现酒的内涵。
中国酒业协会理事长王
延才表示，酒博会是中
国酒业协会顺应酒类市
场消费升级和产业发展
的潮流，以开放的姿态、
国际化的眼光，齐聚产
业发展优势，旨在构筑
世界酒业的和谐共荣。

青年报 王娟

名酒企共谋酒业国际化发展
酒博会期间，由中国酒业

协会主办、山西杏花村汾酒集
团协办的2018“汾酒杯”中国白
酒鸡尾酒世界杯赛总决赛开
赛。据了解，大赛历经汾阳、深
圳和上海三场预赛，每一站的
选手们都创意不断，将中国故
事和传统文化中的代表元素融
入到鸡尾酒创作中。

中国酒业协会副理事长宋
书玉表示：“中国是世界最大的
烈性酒生产国和消费国，但中
国白酒要走出国门仍然任重道
远，原因固然很多，中国白酒还
不会用国际通行的话语讲故
事，是其中一个很重要的原
因。我们期待，充分运用鸡尾
酒这种百变而且全球认同的表
达方式，传播中国白酒的动人
故事，激荡起国内外消费者内
心的共鸣。这也是中国酒业举
办这些活动的初衷。”

展会期间，五粮液集团公
司董事长李曙光在出席世界名
酒价值论坛时表示：“当代酒文
化应当将东西方传统文化的共
同理念以及古老而美妙的哲学
思想相融合，五粮液将大力推
进与不同国家、不同产区、不同

酒种之间的合作发展”。
当前，中国酒业正处于产

业升级的风口。能否抓住机
遇，集聚产业力量，打响中国名
酒的国际知名度，合力推动世
界烈酒产区建设，是摆在中国
酒企面前的新课题。

李曙光说：“名酒企业具有
得天独厚的品牌优势，更受消
费者信任。因此，我们要承担
起责任，推动行业进行产品创
新、品牌创新、服务创新，从而
推动产业升级。名酒企业推动
产业升级的核心，是要做好消
费者、渠道和行业三种价值担
当，为消费者提供更好的产品
和服务，以及更好的体验是包
括五粮液在内的白酒企业面临
的首要任务。近年来，五粮液
通过达沃斯文化晚宴、金砖国
家领导人厦门会议，巴拿马‘和
美中国文化盛宴’，建立欧洲、
北美、亚太三大国际营销中心，
以及与国际奢侈品品牌施华洛
世奇跨界合作、倡导成立‘一带
一路’国际名酒联盟等方式，致
力于向世界传播和弘扬中国文
化和白酒文化，提升中国白酒
的全球影响力。”

洋河股份总裁钟雨表示：
“从共谋黄淮白酒核心产区未来

的发展，到与各名酒之间跨区域
的互联互通，再到‘世界三大湿
地名酒’产区共建，我们都是关
键发起者。洋河一直在不遗余
力地做活产区特色。‘走出去’是
中国白酒的现在进行时，中国白
酒的发展，始终离不开‘国际化’
这个迫切的发展命题。对于以
洋河为代表的中国白酒而言，充
分利用中国本土市场和国际市
场，发扬中国特色，在保持中国
白酒风格个性的前提下与世界
连接，以世界思维和全球高度布
局未来发展，不仅是白酒国际化
的可行路径，也是世界名酒共融
共通、协同发展不可阻挡的时代
潮流。”

啤酒行业将迎来转型升级
酒博会期间，2018（第五

届）中国国际啤酒技术高峰论
坛举行。本次论坛是由中国酒
业协会主办，华润雪花啤酒承
办。

在论坛开幕式上，中国酒
业协会理事长王延才指出，当
前，我国是全球最大的酒类生
产和消费国，也是最大的啤酒
生产和消费国，拥有世界上最
大的啤酒生产能力，吸引了全
球众多知名啤酒生产企业在华

投资。虽然，啤酒在中国自古
就有，但近代啤酒在我国的发
展也就100多年历史，在啤酒文
化的塑造方面仍显薄弱，但相
信，随着人民消费能力的不断
扩大，消费需求的多元化，啤酒
产品品类将更加丰富，中国特
色的啤酒文化也将越来越为中
国消费者及全球消费者所接
受。

华润雪花啤酒（中国）有限
公司总经理侯孝海指出，中国
啤酒行业已经进入了深度调整
期，啤酒行业迎来转型升级的大
变革时代，消费端升级不断倒逼
产业端升级与创新，行业从后量
变时代进入新质变时代：品牌从
大主流向高档化、个性化转变；
市场优势从高份额到高质量转
变；渠道从数量层级管控到直营
化、数字化转变；生产走向集中
化、智能化、高效率。行业时代
大变革到来，既是挑战也是机
遇。啤酒是一门传统产业，需要
持久的匠心，但也需要融合高新
技术，不断坚持发酵技术的革新
和产品的创新，探索人工智能化
行业与传统产业的融合，以工业
互联网和机器人技术为代表的
智能制造将助推传统产业的制
造升级。

“熟悉的陌生人”——这是

中国酒业协会副理事长兼秘书

长宋书玉在首届问酒论坛上对

白酒的一个形象比喻。中国是

酒的故乡，对于广大消费者来

说，白酒却犹如熟悉的陌生人，

大家天天都在喝，但真正了解

其产品知识、饮酒常识的人并

不多。因此消费者常常被各种

误导所迷惑。

事实上，不仅白酒，包括葡

萄酒、洋酒、啤酒、黄酒、果露酒

等等各酒种，真正了解它们、能

够说出其中一二三的人也只是

小部分，绝大多数人还是两眼

一抹黑。

正是基于这一现状，继去

年首届问酒论坛之后，11 月 17

日，中国酒业协会继续在上海

酒博会期间召开第二届问酒论

坛，内容直指所谓的“酒桌常

识”以及一些流传甚广的“酒桌

谣言”，宋全厚、徐岩、李德美组

成的权威专家团进行了现场科

普；而为了更好地指导消费，助

力行业健康发展，中国酒业协

会还组织国家级评委对市场采

样的酒类产品进行了盲评打

分，并由协会副秘书长甘权在

问酒论坛上进行了结果发布。

此外，中国酒业协会理事

长王延才表示，酒类知识的科

普和教育，将是中国酒业协会

一项重要的工作内容。在问酒

论坛之后，中国酒业协会还将

打造一个专业酒类科普平台，

并和广大媒体展开广泛合作，

共同致力于普及酒类知识，指

导酒类消费，帮助广大消费者

更好地享受美酒，品味人生。

从问酒论坛，到专业酒类科普

平台，中国酒业协会打出了一

记组合拳，有力助推了酒类科

普的常态化。

“问酒论坛”助推酒类科普常态化


